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Liebe Schützenbrüder, liebe Dorfbewohner, liebe Gäste, 

Es ist endlich wieder so weit. Wir feiern unser Schützenfest 
2023. 

Viel hat sich im letzten Jahr in unserem Schützenverein, 
Schützenvorstand, aber auch in der gesamten Welt be-
wegt. 

Mit voller Zustimmung unserer Mitglieder haben wir im 
vergangenen Jahr den Umbau unserer Schützenhalle zur 
Dorfgemeinschaftshalle begonnen. Welch ein großes Pro-
jekt, das uns alle noch bis 2024 beschäftigen wird. Mit viel 
Einsatz und Elan gehen viele freiwillige Helfer an die Auf-
gaben heran und so konnten wir bisher einen großen Teil 
mit Eigenleistung umsetzen. Eine tolle Leistung. 

Ein großer Dank an dieser Stelle schon mal für die vielen 
freiwilligen Stunden, sowie Spenden an Material, Maschi-
nen	oder	auch	finanzieller	Art,	aber	auch	besonders	 für	
die	gute	Verpflegung	bei	den	Arbeitseinsätzen.

Nach getaner Arbeit freuen wir uns auf das Feiern und die 
Gemeinschaft, um danach mit neuer Energie wieder Ber-
ge zu versetzen. 

Schützenfest in einer Schützenhalle im Umbau. Mit Sicher-
heit in diesem Jahr ein einmaliges Erlebnis. Im Namen 
unseres ganzen Vorstandes darf ich euch, auch in die-
ser teils unruhigen Zeit in der Welt, zu einem Wochenen-
de einladen, an dem wir unseren Alltag hinter uns lassen 
können, um in Gemeinschaft ausgelassen zu feiern. Dazu 
wird auch in diesem Jahr der Musikverein aus Bilstein für 
ordentlich Stimmung sorgen. Besonders freuen wir uns 
auch auf das Tambourcorps aus Halberbracht, welches 
dieses Jahr ihr Debüt bei uns geben wird. 

Großer Dank gilt natürlich auch unseren amtierenden Ma-
jestäten. Unser Königspaar Marvin Zentgraf und Kristina 
Schebitz haben uns im letzten Jahr unter der Vogelstange 
gezeigt, dass es wirklich möglich ist, spontan ohne Vorpla-
nung den Vogel von der Stange zu holen. 

Dies möchte ich als Motivation an all unsere Schützenbrü-
der weitergeben. Lasst euch von dem „Fieber“ unseres 
Schützenfestes packen und tragt die schöne Tradition als 
Schützenkönigspaar in unsere Dörfer weiter. Davon leben 
unser Verein und unser Schützenfest. 

Danke auch an unser Kaiserpaar Matthias und Gitte Alb-
recht. Mit viel Freude haben die beiden ihr erstes Jahr als 
Kaiserpaar erleben dürfen. Wir freuen uns auf weitere zwei 
schöne Jahre mit euch.

Mein besonderer Gruß gilt allen älteren und kranken Be-
wohnern unserer Dörfer, die am Fest leider nicht teilneh-
men können.

Ich freue mich nun auf friedliche gemeinsame Stunden 
ohne Hammer und Bauhelm, sondern mit Vogelwiese und 
kühlem Pils.

Es grüßt Euch 
Ihr/Euer „Neuer“ 1. Vorsitzender

Hubertus Quinke

Grußwort 1. Vorsitzender

Filmschmiede Sauerland
Mathias P. Negele
Elsper Straße 15
57368 Lennestadt

Telefon 02721 2938
info@fi lmschmiede-sauerland.de
www.fi lmschmiede-sauerland.de

Arbeitsproben und 
Referenzprojekte 
fi nden Sie auf unseren 
Internetseiten. 
Einfach QR-Code 
scannen und Seite 
öffnen.

• Imagefi lm
• Werbespot
• Animationsfi lm
• Dokumentation
• Musikvideo
• Montageanleitung
• Drohnen- und 
 Helikopteraufnahmen

Vertrauen Sie Profi s!



Neukamp 5 I 57368 Lennestadt I www.cbs-bikes.de I 02721 609803

Ihr professioneller Partner
in Sachen Rad- undWintersport!

Wir wünschen allen Besuchern
des Sporker Schützenfestesdes Sporker Schützenfestes

Wir wünschen schöne 
Schützenfes� age!

Vordächer. Terrassenüberdachungen. 
Schiebesysteme. PV-Carports.

Ariane Aluminium-Systeme GmbH & Co. KG
An der Chemischen 1 

57368 Lennestadt-Grevenbrück
www.ariane.info 

Besuchen Sie unseren Werksverkauf und 
schauen sich unser PV-Carport 

Texolar vor Ort an!
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Grußwort Schützenkönig
„Unverhofft kommt oft“ – Marvins und 
Kristinas Königsjahr

Was bedeutet euch Schützenfest?

Marvin: Schon als kleiner Junge gab 
es in den Sommerferien nur ein großes 
Highlight. Als die Straßenufer gemäht, 
sämtliche Fenster geputzt und alle 
Gärten mit Nagelschere bis zur Perfek-
tion aufbereitet wurden, spürte man 
die Vorfreude von Jedermann quasi 
in der Luft schweben. Nachdem dann 
die Fähnchen und Fahnen ebenfalls 
das Dorfbild schmückten und die ers-
ten Verkaufswagen und das Karus-
sell auf dem Schützenplatz standen 
wusste man, bald ist es soweit, bald 
ist Schützenfest in Sporke-Hespecke. 
Während man als Kind mit Wasserpis-
tole oder Softair über den Spielplatz 
jagte und nach der Karussellfahrt noch 
50 Sterne an der Schießbude schoss, 
konzentriert man sich mit zunehmen-
dem Alter mehr und mehr auf gesell-
schaftliche Interaktionen bei dem Ge-
nuss von reichlich Bier. Die Vorfreude 
auf DAS Highlight des Jahres ist nach 
wie vor unbeschreiblich. Denn für mich 
gilt „nach Schützenfest ist vor Schüt-
zenfest“.

Kristina: Eigentlich war ich niemand, 
der in die Schützenfesttradition hin-
eingewachsen ist. Als Kind fehlten die 
Berührungspunkte, da meine Familie 
nichts mit Schützenfest zu tun hatte. 
Das Einzige, was mir in Erinnerung ans 
Schützenfest geblieben ist, waren die 
Festumzüge, die man sich als Kind vom 
Straßenrand angeschaut hat. Alle in 
ihren festlichen Anzügen und Kleider, 
ein Traum für die meisten kleinen Mäd-
chen. Als Teenager war ich dann zu-
sammen mit den Freundinnen auf den 
ersten Schützenfestfeiern zu Gast, die 
Tradition hinter dem Fest war für mich 
damals allerdings nicht von Bedeu-
tung. Nachdem ich Marvin kennenge-
lernt habe und er mir dann von dem 
„richtigen“ Schützenfest feiern erzählt hat, wurde ich von 
der Euphorie mitgerissen. Ich wusste nicht genau, worauf 
ich mich da freue, ich wusste nur, dass ich es nicht erwar-
ten kann. 

Wer hätte gedacht, dass mein erstes richtiges Schützen-
fest direkt unser Königsjahr sein wird?

Wie bereitet Ihr Euch auf das Schützenfest vor?

Marvin: Natürlich muss für das Highlight des Jahres alles 
picobello sauber sein. Deshalb wird bereits einige Zeit vor 
dem Fest nicht nur die eigene Wohnung, sondern auch 

die Halle, das Spritzenhaus und auch die Vogelstange 
geschruppt. Mit der Übernahme der geschäftsführenden 
Tätigkeiten des Schützenvereins beginnt die Vorbereitung 
allerdings schon weit früher, als es sonst der Fall gewesen 
ist. Orden müssen bestellt, Gastvereine, Jubelkönige und 
Jubilare müssen eingeladen und die Festfolge plakatiert 
werden. Deshalb will die Vorbereitung gut geplant und 
früh genug angegangen werden.

Kristina: Zur Vorbereitung auf das Schützenfest gehören 
neben den persönlichen Planungen (Wann und wo ist 
Treffen? Was zieht man an?) als Freundin eines Vorstands-
mitglieds auch noch Aufgaben wie das Fensterputzen 
in der Halle und das Vorbereiten von Snacks für die Auf-    
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Grußwort Schützenkönig
räumaktion. Es muss ja schließlich alles passen, damit je-
der ein tolles Fest feiern kann.

Worauf freut ihr auch am meisten?

Wir freuen uns natürlich auf jede einzelne Minute des 
Schützenfestes. Angefangen mit dem Vogelschießen am 
Freitag unter der „Schönsten Vogelstange im Kreis Olpe“. 
Doch auch die Party am Freitag und Samstag erst mit 
dem Musikverein Bilstein und danach mit Veischede-Live 
können wir kaum erwarten. 

Mit Abstand am Meisten freuen wir uns aber auf das ge-
mütliche Frühschoppen am Sonntag. Hier ist immer gute 
Laune garantiert und man kann auch als Vorstandsmit-
glied ausgelassen und ohne jeglichen Stress das Schüt-
zenfest ausklingen lassen.

Wie	 kam	 es	 im	 vergangenen	 Jahr	 zum	 finalen	 Königs-
schuss?

Alle, die da waren, werden noch wissen, dass der Vogel 
bereits nach wenigen Schüssen akrobatische Kunststücke 
hinlegte. Nach dem Schuss von Lukas Clemens gab es ei-
nen regelrechten Sturm der eigentlichen Schießschlange 
von der Vogelstange weg. Daraufhin traute sich niemand 
mehr auf den schon lädierten Vogel zu schießen und es 
musste gezwungenermaßen eine Schießpause eingelegt 
werden. Ich weiß nicht mehr wie vielen Leuten ich erklä-
ren musste, dass ich auf keinen Fall den Vogel schießen 
möchte, doch nachdem auch meine besten Freunde 
und	 späteren	 Königsoffiziere	 Jan	 und	 Felix	 auf	mich	 zu-
kamen und mir Ihre volle Unterstützung zugesagt haben, 
begann ich zu überlegen. Meine Freundin Kristina, welche 
bis zu dem Zeitpunkt noch nie ein gesamtes Schützenfest-
wochenende miterlebt hatte, erklärte sich auch bereit 
Schützenkönigin zu werden, half mir aber mit den Worten 
„Es ist deine Entscheidung“ nicht wirklich weiter. Letztend-
lich war es meine Mutter Claudia, welche mir mit der rich-
tigen Frage die Entscheidung erleichterte. „Warum ist jetzt 
nicht der perfekte Zeitpunkt, um den Vogel zu schießen 
und König zu werden?“. 

Eine unfassbar tolle Freundin, die voll hinter meiner Ent-
scheidung steht und keinerlei Verantwortungen, egal ob 
Kinder oder einen Hausbau, also warum eigentlich nicht?

Wie habt ihr das Königsjahr erlebt, was war euer Highlight?

Als Königspaar ist nicht nur das eigene Schützenfest ein 
Erlebnis. Auch außerhalb des eigenen Dorfes wird man 
erkannt und begrüßt. Sei es mit dem Satz: „Ach seid ihr 
nicht…?“	 in	 einem	Gespräch	 oder	 hochoffiziell	 an	 den	
Festen unserer Partnervereine. Immer wieder erreichen 
uns Glückwünsche und Herzlichkeit. 

Das	 Highlight	 in	 unserem	 Königsjahr	war	 definitiv	 unsere	
Reise zusammen mit dem Schützenverein aus Oberelspe 
zum Europaschützenfest nach Belgien. Bei dem Zusam-
mentreffen so vieler unterschiedlicher Schützenfestkultu-
ren kommt man ins Gespräch und sammelt jeden Menge 
Eindrücke auch außerhalb seiner eigenen Tradition. Der 
riesige Festumzug mit mehreren tausend Zuschauern war 

ein unvergesslicher Gänsehautmoment.

Da uns das Europaschützenfest in Belgien so gut gefallen 
hat, werden wir im Jahr 2024 das Europaschützenfest bei 
unseren Nachbarn in Österreich am Mondsee besuchen. 
Hier werden wir mit insgesamt 25 Leuten den Schützenver-
ein Sporke-Hespecke gebührend vertreten.

Und dann beim nächsten Jubiläumsschützenfest direkt 
zum Kaiser?

Das klingt zwar erstmal verlockend nach einer so schönen 
Regentschaft, doch für die Kaiserwürde sind wir doch ein-
deutig noch zu jung. Für das jetzige Kaiserpaar Matthias 
und Gitte haben wir noch viele geeignete Kandidaten, 
welche die Nachfolge antreten könnten. Natürlich wün-
schen wir dem amtierenden Kaiserpaar aber erstmal wei-
terhin unvergessliche Erlebnisse und eine schöne Zeit und 
möchten uns auf diesem Weg auch für ein wahnsinnig 
geiles Königsjahr mit Euch zusammen bedanken!

Wem wollt ihr besonders danken?

Ohne eine Hand voll Leute wäre unser Schützenfest be-
stimmt nicht so reibungslos verlaufen. Allen voran unseren 
Königsoffizieren	 Felix	 und	 Jan	 gebührt	 ein	 riesiges	 Dan-
keschön! Die beiden haben sich im Hintergrund um alles 
gekümmert. Sei es die Absprache mit dem Thekenteam, 
das Regeln der Finanzen oder die Planung der Nachfeier. 
Dank dieser zwei mussten wir beide uns um nichts küm-
mern, wir konnten das Fest einfach nur genießen. 

Da unsere Regentschaft alles andere als geplant war, 
waren wir beide vollkommen unvorbereitet. Am Samstag 
nach dem Königsschuss musste ein Termin zum Kleid kau-
fen gemacht werden, der Friseurtermin musste abgespro-
chen werden und die Blumen für den Hofstaat mussten 
auch noch bestellt werden. Natürlich alles so, dass Königs-
paar und Hofstatt pünktlich zum Fotos machen und zum 
Festumzug fertig sind. Hier waren besonders Lena und Sa-
rah Lena am Werk. Die beiden haben uns jegliche Aufga-
ben abgenommen, so dass wir uns um nichts Gedanken 
machen mussten. 

Generell haben wir dank unseres tollen Hofstaates und 
unseren Familienmitgliedern und Freunden ein unvergess-
liches Fest feiern können, was uns immer in Erinnerung blei-
ben wird.
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Grußwort Schützenkaiser

Liebe Schützenbrüder, liebe Bewohner unserer Orte und 
Gäste,

im vergangenen Jahr konnten wir endlich wieder, nach 
zwei Corona bedingten Jahren, Schützenfest mit Vo-
gelschießen, Festzug und vielen Gästen feiern. Unsere 
Vorfreude darauf war groß. 

Durch Corona hatten wir die einmalige Chance, zu 
unserem 25-jährigen Königsjubiläum, die Kaiserwürde zu 
erlangen und nach sieben Jahren Richard und Agnes 
Schneider als Kaiserpaar abzulösen.

„Nutze deine Chancen wenn sie da sind“. Getreu 
diesem Motto ging es dann am Freitag unter die Vogel-
stange am Rodt in einen spannenden Wettkampf. Der 
Ausgang ist bekannt. Anschließend haben wir drei tolle 
Tage Schützenfest mit Euch gefeiert. 

Obwohl Corona sich dann direkt nach dem Fest bei uns 
gemeldet hat, freuen wir uns nun auf die weiteren 2 Jah-
re. Die schönen Festtage waren es wert. 

Lasst uns auch dieses Jahr wieder die Chance nutzen um 
gemeinsam mit Freunden und allen Festteilnehmern ein 
paar gesellige Stunden auf dem Schützenfest zu verbrin-
gen	und	dem	Alltag	entfliehen.

Euer Kaiserpaar
Matthias & Gitte Albrecht



Viel Spaß beim Feiern 

wünscht das Team vom

Malermeister
JOHANNES

Schwanenweg 6 ·  Lennestadt-Grevenbrück
   Tel. 02721/601666 · kontakt@malermeister-jung.info 
      www.malermeister-jung.info

                 @Malermeister_Jung2012

VORMALS 
RUDI TREMPER

● Kreative 
Wandgestaltung

● Tolle Ideen 
im Innenbereich

● Fassaden-Gestaltung 
und vieles mehr 

JUNG
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Es geht wieder los … Antreten!
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Heimat ist dort, wo   
Dein Herz höher schlägt.
Tradition und Brauchtum sind das Fundament 
unserer Region. Das Schützenfest, das Osterfeuer 
und der Karneval zaubern Lächeln in die Gesichter.

Weil auch die Sparkasse Attendorn-Lennestadt- 
Kirchhundem Spaß versteht und gute Traditionen 
ernst nimmt, unterstützen wir Vereine und ehren-
amtliches Engagement in der Region.

Mehr Informationen erhalten Sie unter   
heimvorteil.sparkasse-alk.de 

Weil’s um mehr als Geld geht.

Sparkasse
Attendorn

Lennestadt
Kirchhundem
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Des Kaiser’s neue Kleider
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Des Kaiser’s neue Kleider
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Hoch lebe der neue König



IHR PARTNER FÜR 
ELEKTROANLAGEN

 
 

FÜR DEIN  
BESTES  

ZUHAUSE
DER WELT!

KappeElektro Kappe | Inh. Holger Mettner
Kölner Straße 114 | 57368 Lennestadt
T 02721 929000 | info@elektro-kappe.de

VOLLTREFFER!
AUSBILDUNG BEI

Wir wünschen treffsichere,
schöne und gesellige

Schützenfesttage!

Wilhelm Schauerte GmbH & Co. KG   ·   Kölner Straße 38   ·   57368 Lennestadt   ·   www.SchauerteGmbH.de

Herzliche Einladung

zum

Tag der offenen Tür

am 09.09.2023 

LOCALINO
DER SYSTEMANBIETER FÜR DIGITALISIERUNG UND LOKALISIERUNG

„WE KEEP YOU ON TRACK“ - Localino bietet digitale Lösungen für die 

Optimierung und Steuerung von Prozessketten indoor und outdoor. Die 

Lokalisierungssysteme und Maschinendevices ermöglichen eine trans-

parente Steuerung von Fahrzeugen, Personen, Maschinen und Objekten 

über Gebäude- und Standortgrenzen hinaus. Für eine anwenderfreund-

liche Bedienung sorgen adressatengerechte Softwareapplikationen, die 

eine einfache Bedienung zentral in der Betriebsorganisation oder vor 

Ort auf mobilen Endgeräten sicherstellen.

HEUEL & LÖHER GMBH & CO. KG | KÖLNER STRAßE 103 | 57368 LENNESTADT | +49 2721 9477747 | SALES@LOCALINO.NET | WWW.LOCALINO.NET 

WIR WÜNSCHEN ALLEN SPORKERN & HESPECKERN  
EIN SCHÖNES SCHÜTZENFEST!

HEALTHCARE TRAFFIC

INDUSTRY LOGISTICS
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Hoch lebe der neue König
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… der Vorstand viele neue Gesichter bekommen hat? Und insbesondere auch das Durchschnittsalter 
der Vorstandskollegen erheblich gesenkt wurde. Schaut mal hin …

… unser Kassierer Lukas S. mit seiner Freundin Theresa B. bereits die Farbe für das Königinnenkleid aus-
gesucht hat? Frage ist nur, in welchem Jahr die 2 Königspaar werden

… unser Königspaar Marvin und Christina die letzten Wochen beim Singen üben gehört worden sind? 
„Wir sagen Dankeschöööööön, …“

… wir wie schon im letzten Jahr auch wieder mit dem Thekenteam um Thomas und Ulrike Schulte aus 
Maumke „verköstigt“ werden?

… der ehemalige Vorsitzende sich schon freut, mit Veischede Live wieder einen trommeln zu dürfen?

...	vor	genau	70	Jahren	das	Tambourkops	Elspe	zum	1.	Mal	beim	Schützenfest	gespielt	hat?	Hoffen	
wir, dass unsere Freunde aus Halberbracht auch so lange aushalten. :-)

… es nun sage und schreibe 28 Jahre her ist – dass letztmals ein König aus Hespecke kam? Die Ge-
schichte bleibt ein „Running Gag“, ja nur bis wann ???

... die Bratwurst auch dieses Jahr (weil’s so lecker war – die letzten Jahre) wieder auf dem Schwenk-
grill „heiß“ gemacht wird? Ein herzliches Willkommen der Familie Ilcev.

… unser Jungschützen-Vertreter Lukas C. überlegt, mit Opa und Ehren-Major Rudi den neuen Hof-
staat zum Eierbacken einzuladen? 

… der neue 1. Vorsitzende 3 Paar schwarze Schuhe bereits auf Hochglanz poliert hat?

…	der	große	Festzug	dieses	Jahr	wieder	am	Samstag	stattfindet.	Also	rechtzeitig	beim	Nachbarn	Blu-
men	im	Garten	pflücken	und	ans	Gewehr	binden!

… unser Kaiserpaar Gitte und Mattes sich schon heute auf den Sommer 2024 freuen? Dann fahren 
knapp 30 Schützenfest-Verrückte zum Europaschützenfest nach Mondsee/Österreich

… die Schießmeister Hubertus und Andreas die Büchsen schon vorbereitet haben? Der Vorstand 
wünscht allen Bewerbern eine ruhige Hand und ein treffsicheres Auge. Gut Schuss!

… unsere Schützenhalle genau vor 50 Jahren feierlich eingeweiht wurde? Zur Zeit wird die Halle ja, 
wie Ihr wisst, komplett umgebaut. Freuen wir uns auf das, was daraus wird …

…	die	Vereinsfahne	in	diesem	Jahr	70	Jahre	alt	wird?	Dafür	hat	sie	sich	echt	gut	gehalten

Wer hätte denn geglaubt, dass ...
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Glückliche Menschen bei den Festzügen



 

 

 

Allen Besuchern wünschen 

wir sonnige und gesellige Schützenfesttage!!  
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Glückliche Menschen bei den Festzügen
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Glückliche Menschen bei den Festzügen
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Glückliche Menschen bei den Festzügen



Dreier
Heizung & Sanitär

Viel Spaß auf dem Schützenfest!

Badgestaltung • Heizungsbau • Energieeffi zienz

• Inh. Josef Dreier
• In der Petmecke 15
• 57368 Lennestadt
• 02721 3200
• dreier-haustechnik@t-online.de

Beckmann Montage
100% Kontrolle, Montage & Verpacken

Tannenhof 1, 57368 Lennestadt-Sporke,  Tel: +49 2721/9837848 

Hufschmied LRICH GREVE

Allen schöne 
Schützenfesttage!
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Glückliche Menschen bei den Festzügen



28

Erinnerungen – das sind Gedanken an schöne Momente in unserem Leben. In diesem Fall erinnern wir uns gerne an 
die	Feste	und	Majestäten	der	vergangenen	Jahre.	Blicken	wir	auf	die	Schützenfest	der	Jahre	1953	/	1958	/	1963	/	1973	
/ 1983 und 1998:

70	Jahre	–	Franz	(+)	und	Hilde,	geb.	Schilling	(+)	Schulte
65	Jahre	–	Kurt	(+)	und	Margret	(+)	Völkel
60	Jahre	–	Edi	(+)	und	Agatha	Schulte
50	Jahre	–	Werner	(+)	und	Ilse	Kluge
40	Jahre	–	Gerhard	(+)	und	Marlene	Stamm
25 Jahre – Berthold und Ines Knoche

Im Rahmen unserer Ehrungen am Freitagabend ab 20:30 Uhr gedenken wir den verstorbenen Majestäten und freuen 
uns die Jubilare und Jubelkönige,-/Königinnen zu ehren.

Ebenso möchten wir im Rahmen unseres diesjährigen 
Schützenfestes verdiente Mitglieder aus dem Jahre 
2023 unseres Vereins für die Treue und langjährige Mit-
gliedschaft ehren.

25 Jahre: Alexander	Czech,	Oliver	Czech,	Rüdiger	Nö-
cker, Patrick Schulte, Heiko Töpsch

40 Jahre: Matthias Albrecht, Helmut Becker, Manfred 
Friedrich, Georg Gassner

60 Jahre: Manfred Cremer

Jubelkönige 2022
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Schützenfest ohne Getränke ist möglich – aber sinnlos
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Schützenfest ohne Getränke ist möglich – aber sinnlos
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Vorstand aktuell

 Der Geschäftsführende Vorstand 
Von Links: Lukas Schulte (Kassierer), Marvin Zentgraf (Schrift-/

Geschäftsführer), Stefan Dolle (2.Vorsitzender), Hubertus 
Quinke (1.Vorsitzender) 

Von Links: Thomas Vente (Hauptmann), Andre Clemens (Adjutant), Kars-
ten	Thoene	(Zugoffizier),	Jan	Kalkreuter	(Fahnenoffizier),	Christian	Nieder	

(Fähnrich),	Lukas	Wendt	(Fahnenoffizier),	Johannes	Quinke	(Beisitzer),	Lukas	
Clemens (Jugendvertreter), Andreas Schneider (Beisitzer), Marvin Zentgraf 
(Schrift-/Geschäftsführer), Lukas Schulte (Kassierer), Stefan Dolle (2.Vorsit-

zender), Hubertus Quinke (1.Vorsitzender)

Unsere Fahne:
Jan	Kalkreuter	(Fahnenoffizier),	Christian	Nieder	(Fähnrich),	

Lukas	Wendt	(Fahnenoffizier)

Vorstand aktuell WIR SAGEN 

         DANKESCHÖN.... 
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WIR SAGEN 

         DANKESCHÖN.... WIR SAGEN 

         DANKESCHÖN.... 

Christian Schulte (29 Jahre Vorstandsarbeit) 

Jürgen Clemens (21 Jahre Vorstandsarbeit)

Rudolf Kornelius (12 Jahre Vorstandsarbeit)
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Hallenumbau - eine andere Perspektive

Hallo,
ich bins, Stephan, Sporker seit Kindesbeinen an, gepackt 
von	der	Identifikation	mit	dem	Ort	und	den	Leuten,	enga-
giert als Hüttenwart und wo man sonst Hilfe braucht. Ich 
bin ein Sporker durch und durch und trotzdem oft genug 
verhindert genau das zu sein. Warum? 

Vielleicht wegen der Rushhour des Lebens, irgendwo zwi-
schen	Mitte	20	und	Mitte	50,	in	der	man	sich	befindet.	Viel-
leicht, weil der eigene Alltag anders ist, Beruf, Familie, das 
ganze Zeug eben. Es gibt viele Gründe. Wahrscheinlich 
gibt es genauso viele Gründe, wie es Sporker gibt, die hier 
leben und trotzdem nicht zu denen gehören, die Sporke 
`am Laufen halten`. Das muss man nicht werten, das ist 
einfach so. 

Was	es	aber	heißt,	wenn	man	will	aber	nicht	kann,	fiel	mir	
auf, als mich die Jungs von der Festzeitschrift baten, doch 
etwas über den Hallenumbau zu schreiben. Klar, mache 
ich. Kein Problem. Nur, was habe ich eigentlich vom Hal-
lenumbau mitbekommen? Irgendwie über dritte wurden 
einem die Pläne erklärt (zu den Versammlungen konnte 

ich	nicht).	Das	große	Projekt	(trotz	großzügigerer	finanziel-
ler Fördermittel noch immer ein Kraftakt) lief an und man 
selbst war nicht dabei. Klar, bei ein, zwei größeren Aktio-
nen, insbesondere beim Ausbau des alten Hallenbodens, 
war ich da. 

Aber ansonsten? Fehlanzeige. Wahrscheinlich die gleiche 
Fehlanzeige, wie bei vielen anderen auch. Und wie ge-
sagt, das meine ich nicht wertend. Das ist manchmal ein-
fach so. Ab und zu aber ging es für mich dann trotzdem 
zur Halle. Nicht lange, aber interessiert ist man ja trotzdem. 
Mal kurz gucken. Wie geht es voran, was wird gemacht…

Für alle, die wollen aber nicht können aber auch für die, 
die es einfach nur so interessiert, gibt es hier für diese Sei-
ten deshalb ein paar Bilder. Ich muss jetzt nicht mehr be-
schreiben, wie gut es ist, dass wir so viele engagierte junge 
Menschen aber auch ältere Dorfbewohner und Dorfbe-
wohnerinnen in der Nachbarschaft besitzen, die sich dem 
Projekt Hallenumbau derart widmen. Auch hier die einen 
mehr, die anderen weniger, aber ein echter harter Kern ist 
anscheinend immer da. Kurzum: Mein Respekt, mein Dan-
ke! Auch im Namen der anderen.

Wie gesagt, bei den Planungen, bei der Finanzierung war 
ich nicht dabei. Aber es muss Verstand dabei gewesen 
sein, sonst wäre ein Projekt in dieser Größe und mit der 
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Hallenumbau - eine andere Perspektive

finanziellen	 öffentlichen	 Unterstützung	 nicht	 umsetzbar.	
Die ersten Schritte, das „Öffnen“ der Halle für den neuen 
Eingang, die Entfernung des alten Bodens samt Unterbau 
und die Einarbeitung des neuen Untergrunds habe ich 
begleitet. Respekt, wie gut das organsiert war. 

Aber auch der Rest, alles, was ich nur beobachte, geht 
rasant voran. Die Heizung ist ausgebaut, Fundamente für 
den Anbau gesetzt, Abwasser und Wasserleitungen sind 
erneuert, Türen neu gebrochen, alte zugemauert. Es ist ein 
Dorfprojekt und viele Dorfbewohner sind dabei. Im Na-
men aller anderen nochmal ein Danke an die, die mehr 
leisten! Und Respekt an einen jungen, frisch gewählten 
Vorstand, der mit einem Projekt startet, das eigentlich nur 
mit dem Bau der Sporker Schützenhalle selbst vergleich-
bar ist! Ich denke, diese Leistung wird auch andere Dörfer 
beeindrucken. Stark!

Ach	 ja,	Projekte	 im	Dorf,	von	denen	alle	profitieren,	gibt	
es viele. Der Hallenumbau steht im Mittelpunkt, klar, aber 
engagierte Leute gibt es nicht nur da. 

Auch allen anderen engagierten Sporkern an dieser Stel-
le: Danke. 

Kein schlechtes Dorf zum Leben!!
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Fest & Musik = FESTMUSIK
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Tambourkorps Elspe – Eine enge Verbundenheit

1953 begann eine sicherlich einzigartige und besondere Ver-
bindung.	Denn	genau	vor	70	Jahren	 spielte	damals	 zum	1.	
Mal das Tambourkorps aus Elspe zum Schützenfest in Spor-
ke-Hespecke. Zahlreiche Geschichten aus dieser Zeit würden 
bestimmt ein eigenes Magazin füllen. Unvergessen bleibt das 
interne Vogelschießen zum 50-jährigen Jubiläum mit dem bis 
heute amtierenden König Günter Gramann. Der Name „Pim-
pam“ dürfte vielen noch bekannt sein, denn er hat mit dem 
Antrommeln zahlreiche Schützenfeste eingeläutet. 

Im vergangenen Jahr war erstmalig kein Straßenspiel mehr 
möglich, da es dem Verein an aktiven Mitgliedern und Nach-
wuchskräften fehlt. Dank dem Engagement vieler Musikerin-
nen und Musikern gab es dann ein Zusammenspiel von ver-
schiedenen Spielmannszügen zum Festzug.
Wir	sagen	Dankeschön	–	dem	Tambourkorps	Elspe	für	70	Jah-
re Freundschaft und Verbundenheit mit dem Wunsch, dass 
für Zukunft sich vielleicht wieder eine spielfähige Mannschaft 
findet.

Gleichzeit freuen wir uns mit dem Tambourkorps aus Halber-
bracht viele bekannte Gesichter aus den vergangenen Jah-
ren	nun	offiziell	zum	Schützenfest	in	Sporke-Hespecke	begrü-
ßen zu dürfen.

www.Freund-Bedachungen.de · info@Freund-Bedachungen.de

Freund Bedachungen
M E I S T E R B E T R I E B

Ihr Freund auf dem Dach
• Bedachungen • Fassadenbau
• Schieferarbeiten • Bauklempnerei

+49 (0) 27 21 / 12 29 4

Die Freunde vom Dach wünschen ein schönes Schützenfest
und den Bewerbern eine treffsichere Hand.



BOCKWURST
®Dicke Sauerländer



ECHTE HANDWERKER
HABEN NIE 
EINEN KATER.EINEN KATER.
Sie haben einen Löwen: 
den MAN TGE.

Wir 
wünschen 

Ihnen schöne und 

stimmungsvolle 

Schützenfesttage!

Servicepartner der 
MAN Truck & Bus Deutschland GmbH
Neukamp 5, 57368 Lennestadt
Telefon +49 2721 94490

ANZ_MAN_SP_Dolle_Schuetzenfesttage_2023_190x135_120623.indd   1ANZ_MAN_SP_Dolle_Schuetzenfesttage_2023_190x135_120623.indd   1 12.06.23   20:5212.06.23   20:52

Diese Bank  

gehört den Menschen  

von hier.

vb-sauerland.de/mitgliedschaft

Viel Spaß  

beim Schützen-

fest 2023!
©
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Musikverein Bilstein

Noch keine 40 Jahre – immerhin aber schon im 4. Jahr

Was war das schön im letzten Jahr. Am letzten Tag, dem 
Schützenfestsonntag, standen viele von Euch vor unserer 
Tanzband „Veischede-Live“. Ihr hattet den Kracher der 
„Flippers“ – „Wir sagen Dankeschön“ - auf uns als Eure 
Festmusik	 umgetextet.	 Die	 Flippers	 sind	 seit	 Jahrzehnten	
auf der Bühne. Und wir, der Musikverein Bilstein: wir sind 
bereits im vierten Jahr in einem der schönsten Orte im 
Stadtgebiet und nach Aussage Eures ehemaligen Vorsit-
zenden in einem Ort „mit der schönsten Vogelstange“ zu 
Gast. 

„Wir sagen Dankeschön“ - für das letzte Jahr und „Herzlich 
Willkommen“ im neuen Schützenfestjahr, liebe Sporker, 
liebe Hespecker, liebe feierfreudige Gäste. 

Zwei Jahren haben wir Schützenfest mit Euch „getestet“. 
Letztes Jahr war es endlich so wie immer: mit Brigitte & 
Matthias durften wir ein tolles, neues Kaiserpaar hochle-
ben lassen. Marvin lieferte sich einen sehenswerten Wett-
kampf mit Tobias. Und Achtung: Letztgenannter hat ge-
genüber dem Verfasser dieser Zeilen mal mitgeteilt, dass 
er, sollte es seine Zeit zulassen, seine musikalische Zukunft 
an der Trompete ausschließlich im Musikverein Bilstein 
sieht. Also Zeit hätte er doch eigentlich….?! 

– Aber Ernst beiseite. Marvin sicherte sich die Königswürde 
und hat mit Königin Kristina jemanden an seiner Seite, die 

die	Tanzfläche	am	liebsten	gar	nicht	verlassen	wollte.	Was	
wollen wir Musiker mehr…?

Der	 englische	 Dirigent	 Thomas	 Beechham	 (1879-1961)	
hat über die Musik einmal gesagt: „Wir wollen zusammen 
anfangen, wir wollen zusammen aufhören.“ Genau dazu 
laden wir ein. „Wir wollen Schützenfest feiern – jedes Jahr, 
drei Tage lang!“ Freut Euch auf diese besonderen Tage. 
Angefangen vom Weg zum Ehrenmal und dem Königs-
schießen am Freitag bis hin zum stimmungsvollen, langge-
zogenen Früh- und Dämmerschoppen am Sonntag.

Respekt sagen wir den erfahren und den neuen Verant-
wortlichen im Vorstand. Mit dem Hallenumbau habt Ihr 
ein enormes ehrenamtliches Werk begonnen. Das Fest 
wird so oder so in die Geschichte Eures Vereins eingehen. 
Lasst uns gemeinsam die besonderen Geschichten zu die-
ser Geschichte  dazu schreiben. 

Wir haben Bock, ein Teil davon zu sein. Kommt zu uns, 
wünscht Euch Lieder, singt mit uns und tanzt, was der Hal-
lenboden hergibt. 

In feierfreudiger musikalischer Erwartung

Euer Mattin
Vorsitzender

Musikverein Bilstein 18888 e.V.   & Veischede-Live

Wir wünschen allen Schützen in Sporke und Hespecke und ihren Gästen sonnige Tage zum Schützenfest

Familie Pace & Team
Siegener Straße 2  |  Lennestadt-Grevenbrück  |  Tel.: 02721 - 10791
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… wir wollen Schützenfest feiern …



LVM-Versicherungsagentur
Hunold
Bamenohler Straße 59a
57413 Finnentrop
Telefon (02721) 7 01 81
www.hunold.lvm.de

Schöne Schützenfesttage!



Änderungsschneiderei 
Brigitte Albrecht • Mondscheinstr. 36 

57368 Lennestadt - Sporke 
0151/55570870 Termin nach Vereinbarung 

•Reparaturen 
 •Änderungen 
  •diverse Näharbeiten 

Viel Vergnügen beim Schützenfest wünscht 
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Tambourcorps Halberbracht

Liebe Sporker, liebe Hespecker, liebe Schützen, 
liebe Gäste,

knapp	70	Jahre	war	blau	die	bestimmende	Farbe	an	der	
Spitze eures Festzugs. Blau wie die Uniformen des Tam-
bourcorps	Elspe.	70	Jahre	haben	unsere	Freunde	aus	El-
spe euer Fest mitgestaltet und gehörten stets zu den letz-
ten die aus der Halle gingen. Auch heute noch sind viele 
Elsper gleichzeitig auch Mitglieder eures Schützenvereins 
und auch wir haben durch die Elsper erst den Weg zu 
euch gefunden. 

Ich persönlich hatte immer davon gehört wie gut das 
Sporker Schützenfest sein soll. 2016 durfte ich mich dann 
als Aushilfe selbst davon überzeugen. Fazit: Halle abge-
schlossen, Eierbacken besucht und zum nächsten Antre-
ten wieder gekommen. Und ja an dieser Stelle kann man 
es einfach sagen, eure Vogelstange ist die schönste.

Und nun? Das Tambourcorps Elspe hat dem Schützenver-
ein Sporke letztes Jahr zum Schock aller absagen müssen. 
Zum Glück konnten alle noch vorhandenen Reserven mit 
Unterstützung der restlichen Lennestädter Spielmannszü-

ge zusammengezogen werden 
und man hat noch einmal 2022 
spielen können. 

2023 versuchen wir nun in diese großen Fußstapfen zu tre-
ten.

Wir sind das Tambourcorps Halberbracht. Unsere Musiker 
sind als Aushilfen Sporke Schützenfest erprobt und freuen 
sich sehr auf ein rauschendes Fest.  Besonders würden wir 
uns freuen wenn die übrigen Spieler des Elsper Tambour-
corps	den	Weg	wieder	nach	Sporke	finden	und	ich	darf	
euch an dieser Stelle auch Herzlich einladen in unseren 
Reihen am Freitag und Samstag mitzuspielen.

Dem Vorstand möchte ich Herzlich für das Vertrauen dan-
ken und ich weiß wir werden ein tolles Fest zusammen fei-
ern. Den Schützen wünschen wir eine ruhige Hand und 
allen Einwohnern und Gästen viel Spaß mit unserer Musik.

Mit besten Grüßen aus Halberbracht
Steffen Hufnagel 
1. Vorsitzender
Tambourcorps Halberbracht

Wir sorgen für neuen Boden 
 unter Ihren Füßen!

Besuchen Sie unsere 
Ausstellungsräume in Eslohe.
Wir freuen uns auf Ihren Besuch!

Zum Fischacker 5 | 59889 Eslohe | Tel. 02973 416 
www.parkettsapp.de | info@parkettsapp.de
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Der Schützenverein Sporke-Hespecke unterwegs in Europa…

Wie läuft denn eigentlich ein Europaschützenfest ab? 
Eine Frage, die sich vermutlich noch nicht viele Menschen 
gestellt haben. Dennoch können diese Frage nun einige 
Sporker Schützen beantworten. Denn bekanntlich kom-
men einem die besten Ideen nach reichlich Bier. So zu-
mindest kam es dazu, dass der Schützenverein Sporke-He-
specke mit einer kleinen Abordnung bestehend aus dem 
Königspaar	Marvin	&	Kristina	mit	seinen	Offizieren	Jan	und	
Felix	und	einer	Fahnenabordnung	(Lukas	und	Dirk)	zusam-
men mit dem Schützenverein Oberelspe auf das Europa-
schützenfest nach Deinze in Belgien gefahren sind.

Doch wie genau kam es dazu und wie läuft so ein Europa-
schützenfest ab?

Am Schützenfest Sonntag vergangenen Jahres stell-
te man uns die Frage: „Warum kommt ihr nicht mit den 
Oberelspern nach Deinze auf das Europaschützenfest?“. 
Nach kurzer Überlegung und nach Rücksprache mit unse-

ren	Offizieren	war	
die Antwort: „Ja, 
warum eigentlich 
nicht?!“.
So ging es dann 
am 19. August 
2022 nach einem 
Reisesegen in der 
Oberelsper Kirche 
mit zwei Bussen 
und	 insgesamt	70	
Personen los in 
Richtung Belgien. 
Schon allein die 
Fahrt war eine 
Reise wert, denn 
mit den Oberel-
spern zusammen 
wurde hier schon 
für ordentlich 
Stimmung ge-
sorgt. Nach ei-

nem kurzen Einchecken ins Hotel ging es daraufhin auch 
direkt zum Festgelände. Hier wurde am ersten Abend mit 
einer Liveband auf unterschiedlichen Sprachen gesun-
gen, getanzt und gelacht.

Am darauffolgenden Tag ging es bei bestem Wetter 
wieder zum Festgelände, auf dem mit Hebebühnen ins-
gesamt 16 Vogelstangen aufgebaut waren. Ein Anblick, 
welchen man so noch nie gesehen hat. Der große Platz 
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Der Schützenverein Sporke-Hespecke unterwegs in Europa…

Wir haben die Top-Treffer 
für Dein bestes Zuhause der Welt!
www.euronics-corte.de

VOLL INS 
SCHWARZE!

www.euronics-corte.de

Wir haben die Top-Treffer 

füllte sich mit Schützen aus allen Teilen Europas und die 
unterschiedlichsten Kulturen kamen zusammen. Das Vo-
gelschießen an sich war leider aufgrund der vielen Run-
den und der örtlichen Gegebenheiten nicht so spannend 
und hat sich sehr in die Länge gezogen. Die Party, wel-
che nach dem Schießen im großen 
Partyzelt stattfand, war allerdings 
ein Erlebnis. Mit Polonäsen zu belgi-
scher Musik, Bankrutschen auf der 
Tanzfläche	 und	 Marschieren	 mit	
unterschiedlichsten Kulturen wurde 
bis spät in die Nacht ein Wahnsinns-
fest gefeiert.

Am letzten Tag war nun der große 
Umzug mit insgesamt 30.000 Schüt-
zen aus vielen unterschiedlichen 
europäischen Nationen. Darun-
ter auch der kleine Schützenver-
ein Sporke-Hespecke mit seinem 
Königspaar	 mit	 Offizieren	 und	 der	
Fahnenabordnung. Mit tausenden 
Zuschauern entlang der Strecke 
ein absoluter Gänsehautmoment. 
Nach dem Umzug ging es dann 
auch relativ zeitig wieder auf die 
Rückreise. Auf dieser wurde aller-

dings auch noch einmal ordentlich die Sau raus gelassen 
inklusive einer großen Polonäse auf einem Autobahnrast-
hof.

Die Fahrt und die Teilnahme am Europaschützenfest in 
Belgien war ein wunderbares Erlebnis mit vielen bleiben-
den Erinnerungen. In vielen persönlichen Begegnungen 
konnte man die unterschiedlichsten Schützenkulturen 
und	 Besonderheiten	 mit	 länderspezifischen	 Eigenarten	
kennenlernen.

Doch nach der Fahrt ist vor der Fahrt. Nachdem uns die 
Reise zum Europees Schutterstreffen (EST) so gut gefallen 
hat, werden wir im nächsten Jahr mit insgesamt 25 Spor-
kern zum Europaschützenfest 2024 nach Mondsee (Öster-
reich) fahren und den Schützenverein Sporke-Hespecke 
noch einmal in bester Manier vertreten.
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Öffnungszeiten: Mo.-Fr. von 10.00 - 19.00 Uhr • Sa. von 10.00 - 18.00 Uhr

3x im Sauerland - Meschede, Schmallenberg & Lennestadt-Elspe 

Viel Spaß beim
Schützenfest...

… wünscht Ihnen  
die Familie Knappstein mit  
allen MitarbeiterInnen!
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Das ist unsere

Und das ist ihrUnd das ist ihrUnd das ist ihr
Natur.

Bier.Bier.
Mit Felsquellwasser® gebraut.
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